

■ **Candidata de Chile Vamos se inclina por modificar la Ley Lafkenche y postulante de los libertarios, por derogarla**

Otro punto sobre el cual varios especialistas coinciden en que se debe buscar soluciones es respecto del impacto de la Ley Lafkenche y las solicitudes de Espacios Costeros Marinos de Pueblos Originarios (ECMPO) instituidos por esta norma. Es algo que también está generando controversia, pues cuando una comunidad o grupo de comunidades indígenas solicita un ECMPO, esto impide que se tramite cualquier otra petición de concesión antes de tener la resolución, lo cual puede tomar años.

Sobre la normativa, la candidata de Chile Vamos, Evelyn Matthei, asegura que "modicaremos la ley para evitar que las extrema-

lidades negativas de las solicitudes de ECMPO sigan frenando el desarrollo de la acuicultura, la pesca y los empleos que estas actividades generan". En ese sentido, opina que "se le podría dar urgencia" al proyecto de ley que actualmente está en el Senado y que busca modificar el cuerpo legal.

En tanto, Johannes Kaiser, presidenciable del Partido Nacional Libertario, responde que "nosotros hemos propuesto la derogación de la Ley Lafkenche, la derogación de la Ley Indígena y la denuncia del tratado del Convenio 169 de la OIT. Así de frontal. No queremos corregir nada, creemos que está todo mal".

En el Congreso hay cuatro proyectos para modificar la Ley Lafkenche. El senador Fidel Espinoza (PS), autor de una de las mociones, acusa que el "Gobierno no quiere darle urgencia. El Presidente está empeñado en señalar que no va a sufrir modificaciones, pero se olvida que este es un tema del Legislativo, y nosotros queremos mejorar la ley, que a todas luces tiene problemas, tiene dificultades".

También el senador Carlos Kuschel (RN), suscribió la moción y cree que se le debe dar urgencia: "Nosotros tenemos la actividad salmonera estancada, no estamos creciendo", asegura.